



日本一生徒を大切にする中学校を目指します

いま ここ

教育目標
「いま」「ここ」でがんばる生徒を育てる
◎ 健康で心豊かな人
◎ 自ら学び実行する人
◎ 協力し合い責任を持つ人

All for One

校長 茅原 直樹

6日(月)までの大型連休を終え、5月も、はや1週間を過ぎました。

今年は、3日間のインターバルをはさんでの連休となりましたが、皆様におかれましては、いかがお過ごしでしたか？

後半の4連休も、全国的に行楽日和となり、多くの方々がレジャーや観光等で楽しく過ごされたようです。

私も、車で墓参を兼ねて家族で出かけました。朝の高速道路の下り車線では事故渋滞もありました。渋滞中の車窓から事故現場を見ると、当事者の方が警察官から事情を聴かれているようでした。その横には、ご家族らしい二人の方が立っておられました。見る限りでは、さいわいけがをされている方はいないようでしたが、乗用車のフロント部分は大きく破損していました。この方々にとってはせつかくの休日が台無しになってしまったのだと思います。事故は本当に一瞬で起きます。やはり、注意しなくてはならないと改めて思いました。そのような中でも、現場に駆け付けた警察官の方々は、テキパキと事故処理に当たっておられました。また、その後休憩に立ち寄ったサービスエリアでは、従業員の方々が多くの客のために忙しそうに動き回っておられました。考えてみれば、大型連休とはいえ、多くの方々が様々なお仕事をされています。そういう方々にとって大型連休は、私が考えるような家族と一緒に過ごす休日ではないのだということ、そういう方々のおかげで連休中の私たちの生活や安全が支えられているのだということをおぼろげに忘れてはならない、と改めて思いました。

さて、今月25日(土)は、恒例の運動会を実施します。来週から運動会に向けて本格的な取組がスタートします。本番終了までの2週間、ご近隣の皆さまには、ご迷惑をおかけすることになります。どうか、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。

ところで、運動会の季節になると毎年思い出すことがあります。去年も紹介したのですが、今年も紹介したいと思います。

今から30年くらい前、私が近隣区の中学校で1年生の担任をしていた時のことでした。そのクラスには、右脚の膝から下が義足の女子生徒がいました。その生徒は、生まれながらに右脚の膝から下の発育が悪く、そのまま放置すると、その部分が壊死してしまうということで小学5年生頃に、とうとう切断しなくてはならなくなったのでした。

全員リレーですから、この女子生徒も出場することになっています。この学校のルールでは、全員がトラック半周を走ることにしていました。もちろん競技用の義足などありませんから、この生徒は、普段使っている義足でゆっくり歩くことしかできません。どうしたらよいかということになって、運動会の実行委員が集まってルールを考えることになりました。この学校では、各競技のルール変更等は、すべて実行委員が話し合っていました。最初は、いろいろな意見がありました。「本当にその生徒は、出場することを希望しているのか。自分のせいで勝てなくなることを心配しているのではないか。」とか、「走る距離を短くし、足の速い人がその生徒の残りの距離を走るのだ



ったら、それは逆にほかのクラスが不利になるのではないか。」などです。当初、議論は、運動会の勝敗のほうに力点が置かれているようでした。でも、最後は、その生徒のためにルールを変更することで決着しました。その生徒の走る距離は、「トラック 1/4 周」。実行委員会は、一人の生徒のために全体のルールを変えることに決めたのです。まさに「All for One」です。

結果、そのクラスは、全員リレーでは最下位でした。でも、その女子生徒を含め、みんな結構楽しそうにしていました。そして、そのクラスの絆は、運動会を通してとても強くなりました。…このような話です。

今年度から本校でも、運動会は、秋の合唱コンクールと同じように、各クラスで選ばれた実行委員の生徒が中心になって準備を進めてくれることになりました。

実行委員の皆さんには、30年前のあの学校の実行委員の生徒たちのように、運動が得意な人もそうでない人も、誰もが楽しく参加できる運動会を実施してほしいと思います。

保護者の皆様におかれましては、土曜日がお休みではない方も大勢いらっしゃると思います。そのような方々には心苦しいかぎりですが、どうか万障お繰り合わせの上ご来校いただき、子どもたちが一生懸命に競技を楽しんでいる姿をご覧いただきたいと存じます。きっと、子どもたちは期待に応えてくれるはずです。

本校新任教職員紹介

令和6年5月1日付で本校に新たな職員が配置されましたので、紹介します。

【特別支援教室専門員】

※ 特別支援教室専門員とは

巡回指導教員とともに特別支援教室で学ぶ生徒のために必要な業務（連絡調整、児童の行動観察及び指導記録の作成・報告、個別の課題に応じた教材作製）及び関係事務処理を行う専門的職員です。

教育実習が始まりました

令和6年5月7日（火）から5月28日（火）までの3週間、本校で3名の教育実習生を受け入れることになりました。教育実習は、教員免許を取得するためには必要不可欠な実習です。保護者の皆様、生徒の皆さん、ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

※ 個人名は控えさせていただきます。

氏名	実習教科	実習学級	教科指導担当教員
	社会科	1年3組	
	音楽科	2年3組	
	保健体育科	2年1組	

【5月の主な行事】（5月7日～6月1日） ※今後、やむを得ず変更する場合があります。

月	日	曜	学校行事等	月	日	曜	学校行事等
5	7	火	教育実習開始	5	25	土	運動会(給食あり)
	8	水	江戸川区立中学校教育研究会一斉部会		27	月	振替休業日
	13	月	運動会練習開始・授業検討会		28	火	運動会予備日(給食あり)
	14	火	眼科健診(漢字検定申込)		29	水	授業検討会
	15	水	避難訓練・職員会議 PTAあいさつ運動(始)		30	木	歯科検診
	17	金	PTAあいさつ運動(終)		31	金	水泳指導(始) ~9/30
	22	水	運動会予行	6	1	土	夏季総合体育大会(始) ~6/29